

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis mengenai bab-bab sebelumnya, fokus penelitian serta hasil wawancara dan observasi penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Mengenai penerapan kepatuhan syariah dalam meningkatkan jumlah nasabah pembiayaan multijasa Bank Pembiayaan Rakyat Syariah Lantabur Tebuireng Jombang terhadap prinsip-prinsip syariah sudah dilaksanakan sesuai dengan ketentuan-ketentuan yang berlaku dengan kemungkinan tidak adanya unsur riba, *gharar*, *maisir*, berbasis halal serta sudah memiliki pengawasan. Adanya peningkatan jumlah nasabah pembiayaan multijasa dalam kurun waktu 2017-2021 yakni pada tahun 2017 berjumlah 451 nasabah, pada tahun 2018 berjumlah 448 nasabah, pada tahun 2019 berjumlah 454 nasabah, pada tahun 2020 berjumlah 442, pada tahun 2021 berjumlah 466 nasabah jika dikaitkan dengan penerapan kepatuhan syariah menjadi hal khusus salah satunya dengan menghindari adanya sistem bunga, selain itu juga adanya promosi yang dilakukan secara langsung atau tidak langsung, produk yang ditawarkan serta ada faktor sosial.
2. Terkait penerapan kepatuhan syariah dalam meningkatkan jumlah nasabah pembiayaan multijasa perspektif *maqashid syari'ah* di Bank Pembiayaan Rakyat Syariah Lantabur Tebuireng Jombang dikaitkan

dengan lima unsur pokok dalam bertransaksi maupun secara keseluruhan operasionalnya dengan beberapa unsur yakni menjaga agama (*hifz al-din*), menjaga harta (*hifz al-maal*), menjaga akal (*hifz al-aql*), menjaga jiwa (*hifz an-nafs*) serta menjaga keturunan (*al-nasl*). Berdasarkan perspektif *maqashid syari'ah* apabila dihubungkan dengan penerapan kepatuhan syariah dalam meningkatkan jumlah nasabah pembiayaan multijasa, hal tersebut berpengaruh secara khusus.

B. Saran

Berdasarkan uraian di atas, terdapat saran-saran yang disampaikan oleh penulis, yakni:

1. Bagi Pihak Bank Pembiayaan Rakyat Syariah Lantabur Tebuireng Jombang

Dengan menyusun penghimpunan, penyaluran, serta proses dalam memberikan pelayanan terhadap transaksi pendanaan yang dipilih nasabah maupun yang datang ke lembaga sudah baik, diharapkan ditingkatkan lagi.

2. Bagi Pihak Akademik

Diharapkan hasil penelitian ini dapat dijadikan acuan untuk penelitian selanjutnya.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini dapat dijadikan untuk penelitian selanjutnya mengenai penerapan kepatuhan syariah pada Bank Pembiayaan Rakyat Syariah.